



Universidad del Sureste

Turno Matutino

Grupo Único

Presenta:

Omar Isaí de la Cruz Paredes

Catedrático

David Vázquez

Materia

Zootecnia en Aves

Instalaciones para Aves

Tapachula, Chiapas a

Sábado, 9 de Mayo de 2020

El éxito de la avicultura depende, poco más o menos, con exclusividad de quien la mantiene, pues el ave se encuentra recluida, y no tiene otra ayuda para vivir que la que el hombre le brinda. El que se dedica a criar gallinas tiene, la obligación de conocer las necesidades y costumbres de las aves, para proporcionarles los medios de satisfacerlas. El fracaso en avicultura es casi siempre fruto de los imprevistos o no conocer sobre el tema.

La productividad que se espera obtener con cada sistema, medida no tanto ya por el ritmo de puesta, que puede ser muy similar entre los distintos sistemas, sino por la ingesta de pienso, siempre superior en las gallinas en el suelo o en aviario que en las de batería.

La mano de obra necesaria para una determinada población, siempre mayor en explotaciones sobre yacija o en aviarios que para aves en batería. Es lo que se denomina UTH –Unidad de Trabajo Humano-, es decir, el número de ponedoras que puede llevar una persona en una jornada laboral.

El diferente manejo de cada sistema y la aptitud para llevarlo a cabo ya que si bien entre gallinas sobre yacija o en aviarios parece más “natural” e incluso agradable por trabajar frecuentemente con naves de ventilación natural, la recogida de los huevos puestos en el suelo no deja de ser un inconveniente.

El lugar ideal, para colocar un gallinero es el terreno fértil, permeable y bien soleado. Pero no siempre se puede encontrar el terreno ideal cuando se trata de hacer el gallinero en el patio de la casa. El avicultor podrá hacer dentro del gallinero el número de corrales que quiera y pueda, separando las aves por raza, por planteles, para comodidad del trabajo, etc. Las aves necesitan ejercicio para mantenerse en buena salud, y el amontonamiento les es perjudicial. Un espacio de un metro cuadrado por cada dos o tres gallinas es una superficie que no las obliga a amontonarse y les permite una suficiente actividad.

El piso ideal es el de tabla machimbrada. Si se dispone de madera para el piso, lo práctico es construirlo a una altura de unos 50 centímetros del suelo, sobre pilares de ladrillo o pilotes de madera dura. Pueden servir como nido cualquier cajón que aloje cómodamente a una gallina echada. Las dimensiones más convenientes para el cajón serían las de 35 cms de frente por 35 cms de fondo y 40 cms de altura.